

Reunidos en cuatro nodos, comunidades porteñas se han sumado a la iniciativa "Creación y puesta en marcha de una moneda social para Valparaíso como apoyo a la crisis social y económica producto de la pandemia del Covid-19", que lidera el director del Laboratorio de Data Science (datoslab.cl) de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Playa Ancha, Dr. Miguel Guevara Albornoz.

De esta manera, vecinos y vecinas del cerro Alegre bajo, de plaza Waddington, de la Torre Almendral y de la UPLA se han congregado con el fin de establecer lazos de confianza - principal motor de esta red- que faciliten y promuevan el intercambio de productos y servicios.

Anuncio Patrocinado

"En esta incipiente Red la forma de relacionarse, desde una economía solidaria, es la Moneda Social ∀alpo con la cual se pueden agradecer trabajos, gestiones, apoyos; y valorar el tiempo y los productos elaborados por sus propios integrantes. Aquí la verdadera riqueza radica en las personas, en los vínculos que éstas crean y en el cuidado del medioambiente. Por tanto, son principios fundamentales compartir y no acumular, colaborar y no competir, confiar/creer y no dudar, valorar/apreciar y no buscar el máximo beneficio monetario", enfatizó el académico de la Facultad de Ingeniería, Dr. Miguel Guevara.

¿Cómo regularlo? El 18 de octubre se acordó un reglamento de circulación 1.0, en que los distintos nodos -constituidos por cercanía, afinidad o algún vínculo funcional con Valparaíso-establecieron sus derechos y obligaciones como usuarios, normas para el ingreso de nuevos integrantes y los tipos de intercambios.





Así se regula su marcha blanca, que está pensada hasta mediados de noviembre, periodo en el cual las personas libremente podrán participar de la red para aprender a usar el sistema y comenzar a fortalecer sus competencias en la economía solidaria. Posteriormente, el registro de personas será validado por los y las coordinadoras de cada nodo, mientras que las nuevas comunidades serán aprobadas por la red.

"Vivimos un momento crucial que es generar comunidad, por ello les hago una invitación a conocer este proyecto que estamos co-construyendo con las comunidades para reforzar vínculos de confianza basados en apoyo mutuo", instó el director de la propuesta.

Quienes se interesen en participar pueden registrarse en: https://valpomonedasocial.cl/ y participar en una Feria Virtual de Intercambio de todos los nodos que se realizará hoy **miércoles 28 de octubre, a las 17:30 horas**. Posteriormente, se harán talleres y ferias por cada comunidad para que sus integrantes se vayan interiorizando y familiarizando con este modelo.

MONEDA SOCIAL: YALPO

La propuesta "Creación y puesta en marcha de una moneda social para Valparaíso como



¿Qué es la nueva moneda social "Valpo" de las comunidades porteñas?

apoyo a la crisis social y económica producto de la pandemia del Covid-19" se enmarca en el concurso de la Dirección General de Vinculación con el Medio de la Universidad de Playa Ancha, desarrollado a partir del Convenio de Desempeño 1995 del Ministerio de Educación.

Actualmente, un equipo multidisciplinario trabaja en el desarrollo de una aplicación web que complementa la gestión comunitaria de la plataforma de transferencias de Valpos y la publicación de avisos de productos/servicios que se ofrecen o necesitan por los integrantes de las comunidades. La plataforma se encuentra soportada por el software Cyclos for Communities.

y tú, ¿qué opinas?